
２
９
年
度
予
算

処
遇
改
善
費
変
わ
ら

ず
２
月
２
０
日

（
月
）
函

館
市
未
来
部
長
懇
談
が
開

か
れ
ま
し
た
。

平
成
２
９
年
度
予
算
が

発
表
さ
れ
ま
し
た
が
ほ
ぼ

現
状
維
持
か
国
の
予
算
と

同
じ
に
な
っ
て
い
ま
す
。

訴
え
続
け
て
い
る
処
遇

改
善
費
の
満
額
支
給
と
常

勤
職
員
配
置
の
改
善
補
助

で
す
。

し
か
し
、
そ
れ
ら
の
要

求
は
か
な
わ
ず
、
１
支
援

の
単
位
７
６
万
２
千
円
と

現
状
維
持
に
な
り
ま
し
た
。

平
等
の
名
の
も
と
に
、

１
８
時
３
０
分
を
超
え
て

い
な
い
ク
ラ
ブ
に
も
支
給

さ
れ
、
市
が
単
独
で
出
し

て
い
る
と
説
明
し
て
き
て

い
ま
す
が
、
人
件
費
と
労

働
時
間
は
平
等
で
は
な
い

と
訴
え
て
き
ま
し
た
。

国
の
概
算
要
求
案
で
出

さ
れ
て
い
る
新
規
と
拡
充

の
事
業
は

「
十
分
に
精
査

し
必
要
か
検
討
し
た
い
」

に
と
ど
ま
っ
て
し
ま
い
ま

し
た
。

補
正
予
算
で
の
獲
得
に

向
け
、
し
っ
か
り
と
訴
え

て
い
き
ま
す
。

ク
ラ
ブ
数
だ
け

増
え
続
け
…

各
ク
ラ
ブ
か
ら
の
現
状

報
告
も
さ
れ
ま
し
た
が
、

発
言
し
た
ク
ラ
ブ
の
ほ
と

ん
ど
か
ら
指
導
員
不
足

・

専
用
面
積
の
狭
さ
が
報
告

さ
れ
て
い
ま
し
た
。

市
も
指
導
員
の
業
務
の

多
さ

・
責
任
の
重
さ

・
長

く
続
け
る
こ
と
が
大
事
で

あ
る
こ
と
や
指
導
員
不
足

は
把
握
し
つ
つ
も
市
全
体

で
人
手
不
足
と
し
、
待
遇

の
低
さ
に
は
ふ
れ
ら
れ
ま

せ
ん
で
し
た
。

就
職
支
援
サ
ー
ビ
ス
な

ど
に
パ
ン
フ
レ
ッ
ト
を
置

き
仕
事
の
周
知
に
努
め
る

こ
と
は
し
て
く
れ
る
そ
う

で
す
。

子
ど
も

・
子
育
て
支
援

法
が
始
ま
っ
て
か
ら
市
の

学
童
保
育
の
事
業
費
が
２

億
３
千
万
円
増
え
た
こ
と

が
強
調
さ
れ
、
今
の
財
政

の
確
保
が
限
界
と
の
印
象

を
受
け
ま
し
た
。

分
割
と
ク
ラ
ス
分
け
が

進
み
、
支
援
の
単
位
が
ど

ん
ど
ん
増
え
、
同
じ
問
題

を
抱
え
る
ク
ラ
ブ
も
ど
ん

ど
ん
増
え
る

一
方
で
す
。

自
分
た
ち
の
要
求
を
ま

と
め
、
組
織
拡
大
を
し
て

訴
え
る
声
を
大
き
く
し
な

が
ら
交
渉
し
な
け
れ
ば
と
、

焦
り
を
感
じ
つ
つ
前
を
向

き
な
が
ら
進
み
た
い
と
思
っ

て
い
ま
す
。

（函
館
分
会

渡
辺
将
隆
）

＝私たちの活動 ４つの柱＝

＊制度化と指導員の身分保障

＊専門性と仕事の確立

＊父母と共に学童保育運動の発展

＊全国の指導員との団結と連帯

建交労全国学童保育部会
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第24回 全国学童保育研究会
約100人の参加

2月１１～12日、全国学童保育研究会が長野

市生涯学習センターで開催され、全国各地から

約100人の仲間が参加しました。

植木信一先生（新潟県立大学）の記念講演で

は、国の基準は、質的な確保を強調しているが、

それに見合った量の確保については明らかになっ

ていないと指摘。

また、「子育て支援」という子どもを持つ親

の視点から、「子ども支援」という子ども自身

への支援が示されていることに注目し、子ども

を含めた家庭全体の福祉を実現する可能性を大

いに持っている、と話されました。

17春闘、すべての職場で、
要求書提出を

国の来年度予算（案）で、経験年数

に応じた処遇改善事業（キャリアアッ

プ処遇改善）が上がっています。すべ

ての指導員が月額1万円以上の賃上げ

（5年以上は2万円、10年以上は3万円）

ができる内容です。

時代は大きく動いています。

まずは、すべての職場で要求書を提

出し、大幅賃上げできる公費を活用す

ることを事業所に訴えていきましょう。

研究会に参加したみなさん


